
最新青虾养殖工作总结报告 生猪养殖工
作总结(通用5篇)

在当下社会，接触并使用报告的人越来越多，不同的报告内
容同样也是不同的。报告帮助人们了解特定问题或情况，并
提供解决方案或建议。下面是小编为大家带来的报告优秀范
文，希望大家可以喜欢。

青虾养殖工作总结报告篇一

为全面贯彻落实国务院《畜禽规模养殖污染防治条例》及《xx
市统筹环境同治三年行动（20xx-20xx）工作方案（浏办通知
〔20xx〕5号）文件精神，根据上级有关文件通知，现将镇二
季度工作总结如下：

进一步摸清我镇生猪养殖业现状，建立了合乎规范的分村台
账，对养殖污染治理工作实行了责任分解，并进行了对村级
的检查考核。网格内实行责任到人到户，对排查出的养殖户
没有粪便处理设施的，实行谁污染谁治理的原则。

1.按要求每季度完成一个社区的养殖污染治理工作，对龙洞
村养殖户主进行了巡查，对所到的户主都一一讲出来存在的
问题，本责令按要求及时整改。

4.对已经完成污染治理和清拆、关停的养殖场实行监管、监
督。

1.管理不够规范，治理难度大。

2.工作不够仔细

3.业务知识需加强学习



4.对养殖户不够了解

进一步完善养殖污染治理技术方案，规范和细化养殖污染治
理工作流程，加大养殖污染防治知识和技能培训力度，明确
养殖污染治理技术指导、治污设施建设运营监管以及养殖污
染信访投诉处理责任。

青虾养殖工作总结报告篇二

我们认真贯彻县街道有关畜牧业发展精神，围绕县畜牧局提
出的“创大县”目标，发挥协会的积极作用。协会在畜牧业
法律宣传、规模养殖场观摩，新型养殖技术培训，动物疫病
防控等方面做大量工作。

今年以来，协会配合县畜牧局在畜牧养殖小区建设规范饲养
管理程序，标准化生猪养殖场建设的施等方面做了大量地工
作。邀请县畜牧局动防所领导到养殖小区为协会会员讲解
《中华人民共和国动物防疫法》等法律法规知识，使养殖协
会会员从思想上提高了认识：遵守《中华人民共和国动物防
疫法》中规定的内容，做到依法养殖。

今年以来，协会配合县街道畜牧兽医部门开展“贯彻《动物
防疫法》推进依法防疫”主题活动，坚持预防为主“二十四
字”防控方针，组织会员在常年防疫基础上，开展了春季动
物防疫突击行动，和夏季集中监测，补免和消毒行动，取得
良好的效果，通过以上行动，养殖小区无疫病发生，生产发
展成果得到有效保护。

在组织会员推进畜牧规模养殖同时，大力推进生态健康养殖，
通过开展生态健康养殖示范活动，增植建设一批符合标准化
生产要求的现代化、标准化、生态养殖示范场，实施“规模
养殖，综合治污”推行生态环保型现代畜牧业。

协会在各上级业务部门指导下，组织化程度不断提升，社会



化程度不断提高，会员的管理水平上了一个新强阶。

青虾养殖工作总结报告篇三

xx畜牧养殖技术专业协会，于x年x月经镇党委和县科协批准
成立。几年来，在镇党委、政府和县科协的领导下，遵守协
会章程，本着“民办、民管、民受益”的原则，紧紧围
绕“引导会员学科学、用科学，打造品牌提质量，开拓市场
增效益”的宗旨，积极开展协会的各项工作，在推进农业产
业化发展的进程中走出了成功的一步，取得了一定经验，现
作总结汇报如下。

镇位于县城东部，东与xx县接壤。南与xx镇相连，西邻xx镇，
北邻xx镇，距县城42公里，距省会xx98公里，距州府xx120
公里。全镇国土面积187.1平方公里。镇政府驻地碧城海
拔1844米，年平均降雨量700—980毫米之间，年平均气温
为15.6度，霜降期105天，年平均日照2550小时。全镇有耕地
面积45775亩，其中水田3637亩，旱地8903亩。地势东高西低，
中部平坦，属亚热带高原季风气候，适宜水稻、玉米、小麦、
蚕豆、烤烟、油菜、山药、辣椒等农作物的生长。

在县科协及各级领导的关心、指导帮助下，xx畜牧养殖专业技
术协会的成立，使xx镇优质畜产业发展迈向了新的起点，
是xx科技发展史上一个新的里程碑。

xx镇是一个典型的农业大镇，生态环境良好，农民的种养殖
水平高，镇党委、政府按照中央加快发展农业产业化的指示
精神，认真分析研究“三农”问题，把发展畜牧养殖产业作
为农民增收致富的重要产业来抓。结合碧城实际、因地制宜，
实施品种改良，支持引导xx畜牧养殖专业技术协会，进行畜
牧业的养殖、销售，做好产前、产中、产后的服务工作，加
快带动农民增收的步伐。



建设现代化农业、发展农村经济、增加农民收入，是全面推
进建设小康社会的主要任务。但分散的产业经营和农民家庭
单一的经营，是难以提升规模产业化、市场准入化、农民效
益最大化的目标，因此要达到农民增收，就要建立一个群体
的组织，在这样的发展时期建立了农民专业技术协会——xx
畜牧养殖专业技术协会，该协会是为“三农”搞好服务的必
然产物，是农业组织体系中主要的组织，是对家庭经营为主
统分结合的双层经营制度缺损的重要补充，是广大农户连接
市场和政府转变职能的有效服务网络和载体。

xx畜牧养殖专业技术协会成立于xx年8月，有会员112人。协
会理事会3人，设会长1人，副会长1人，秘书长1人，监事会3
人，监事长一人，监事一人，秘书长1人，会计、出纳各1人。
协会负责整个养殖方面的猪舍建设设计、防疫等科技指导示
范服务指导，生猪的收购销售。协会以xx有限公司为依托，
实现“公司+协会+农户”的发展模式，重点培强生猪及大生
畜的养殖规模，实行政府促动、公司带动、科技推动、协会
联动、市场拉动为一体的产业联合体。

（一）发挥xx科技发展有限公司的资金、技术、资源优势，
很抓会员技术培训和经验交流，大力推广生猪优良品种的改
良。

由于我镇境内的气候温和，属东片区的农业大镇，粮食作物
丰富，适应养殖业的大力发展，但由于养殖技术的落后，农
户抵御抗风险能力较弱，使养殖产业忽上忽下，农户失去信
心。养殖专业技术协会成立后，针对养殖过程中存在的农户
管理粗放、防疫意识差，部分农户的母猪以步入衰老期、产
仔率低，品质参差不齐，随着近年养殖户的不断减少、养殖
数量下降较严重，严重制约了畜牧产业化的发展。因此协会
积极聘请省内外及州、县畜牧技术人员对协会会员和养殖户
进行技术培训；引进推广新品种，筛选扩繁本地优良品种；
推广新技术，把先进的技术及管理传授给农户，提高生产率。



同时利用现有的资源，对一些进入衰老的、达到淘汰的母猪
群和劣质的母猪给予更新，对一些饲养条件差、没有技术规
范、防疫管理不达标的会员，加强培训指导，在春、夏、秋、
冬、四季动物防疫当中落实技术措施严加管理，有效的提高
了会员生猪的产量和品质。通过新品种新技术的推广，有力
地推动了全镇生猪、畜禽产业的发展,至xx年，带动全乡3600
户农户从事生猪、畜禽养殖。全镇大牲畜出栏2805头，比上
年增长1.41%，其中牛1834头，增长0.99%，猪出栏86739头，
增长5.65%，肉食市场进一步丰富，自给有余，大量畜产品还
销往xx乃至省外，已成为农民增收的一大支柱产业。

（二）打造优质品牌，开拓营销市场，提高果农经济效益

xx镇作为一个农业大镇，经济作物主要以烤烟为主，养殖业
收入就成为群众致富的一个亮点，特别是在xx两个村委会，
相当部分农户生猪一项收入超万元。但由于养殖产业周期长、
价格不够稳定，市场信息不灵、销售渠道不畅等因素，会员
刚把猪养出来市场价格就下滑，特别是xx年市场价格在每公
斤7元左右。

协会理事会在xx会长的组织带领下，想会员所想，急会员所
急，多方筹集资金，在资金困难的情况下协调众鑫科技发展
有限公司饲料厂，加大对会员所用饲料的欠款额度、收集信
息、寻找市场营销渠道，加强市场营销网络，拓宽销售领域，
扩大向外的市场流通；组织开展销售协调会议，按会员家中
饲养的猪的大小来安排那些是该出栏，那些还不应该出栏，
这样就不会让会员一起蜂拥而上，造成互相低贱卖出，提高
养殖效益和市场竞争力。

一是在xx等城市建立屠宰场的业务关系。

建立市场营销网络，拓宽销售渠道，扩大市场流通；自xx年
以来和大型的肉食品加工企业——xx集团建立销售关系，解



决了会员卖猪难的问题。

二是严把生猪质量关。

组织收购外调的生猪都经过严格的防疫检疫和检查，不让带
传染的猪和病猪、死猪流向市场，确保生猪质量，保证了与
客商的长期供销合作关系。

三是组织开展生猪养殖安全教育。

要打造一个优质产品品牌，提高产品效益和市场竞争力，就
必须遵守市场游戏规则，执行国家食品安全的要求，所以协
会所投向市场的生猪自打入xx等城市的屠宰场。深受客商的
欢迎，在xx年12月的生猪瘦肉精的抽样中，完全符合国家食
品安全，没有检查出国家不允许添加的任何添加剂。

四是协会与养殖户签订生猪收购合同。

协会利用xx发展有限公司饲料基地为依托，做到饲料按会员
饲养的规模核定一定的数量供给，困难的会员还提供仔猪，
使会员的饲养在产前、产中、产后得到一条龙的服务。对所
签订的生猪一律实行保护价格收购，如果会员觉得可以卖也
可以自己卖，打消了农户养好卖不掉的后顾之忧，又保证了
客商的收购要求。仅xx年，协会收购生猪4万头，实现销售收
入5200万元，利润110万元，带动农户3600户，农民增收800
万元，户均增收3500元。协会会员营销户年平均纯收入6400
元，比全县农民人均纯收入（4584元）多1816元。

1、提高了农民的组织化程度，促进了农业产业化经营。农村
实行家庭联产承包责任制后，农业产业生产分散、规模化程
度低、专业化服务困难、标准化管理无法进行、农民进入市
场的成本高，合作思想意识淡薄。通过建立农民专业技术协
会，把农民组织起来，思想统一起来，提高农业的规模化程
度，增强农民在市场中的“谈判”地位和抵御市场风险的能



力，农户的“小生产”与“大市场实现了有效对接，在不违
背土地承包制的前提下形成了规模化生产经营，畅通了农产
品流通渠道，实现了农业增效、农民增收。

2、推动了农业产业化结构调整，促进了农民收入的增加。协
会通过提供信息、技术、防疫、饲料、兽药、仔猪、管理、
营销等方面的服务，及时指导农民调整农业结构，变“我能
生产什么就向市场推销什么”为“市场需要什么我就生产经
营什么”，改变粗放经营方式，提高科技含量。

青虾养殖工作总结报告篇四

1、清塘：

一般三月开始清塘，清塘时，可留10-20公分的水，以备消毒，
若塘水中的有害藻多，比如蓝藻、甲藻等多的'话，要尽量抽
干。若年前因需整塘而早已干塘，可省略这点。

2、消毒，

原则上，一清完塘，就可以进行塘底杀鱼卵消毒，这一步的
操作，不受天气的影响。

3、进水

一般消完毒的第三天可开始进水，若是进水时间比较紧，可
每口塘边上进水深度达到30-40就可放苗，若是进水时间充裕，
尽量加到离堤坝仅30厘米左右的水，因为大水体，水质波动
小，有利于虾苗渡过应激期。

放苗前的一个星期开始下菌，一口塘泼发酵好的em菌5-6斤/
亩，泼菌尽量在晴天早上用。因有些菌种需进行有氧呼吸，
早上下菌有利于它的存活和繁殖。



4、放苗前水质要求

苗前对水质的要求不是很高，不用刻意的施育肥水，因为一
般的老塘，塘底都有一层底肥，下菌后分解塘底的有机质，
会散出适量的肥供水体中藻类的繁殖。一般前期经施菌后
的7-10天，水体的透明度在20-60之间，若是施菌后水体肥起
后又倒下去，不用急着去施肥，可以再放一次菌。若水清已
超过十天，也可清水放苗。

在进水前，要留意各个要进水的塘底，是否有青苔的痕迹，
若是很容易出现滋长青苔，进水后，要及时的肥水。肥水可
用复合肥加有机肥的方式，也可单下有机肥或复合肥。若是
前一种方式一般是2-4斤复合肥加4-5斤的有机肥(如鸡粪等)，
各塘的下肥量，根据塘底的原肥力而定。感觉塘底肥些可以
多下点，反之亦然。

5、一般泼菌一个星期后再下苗，这种水体相对稳定。若是有
条件，进水后一个月放苗都没有问题。

6、放苗

每亩放6-8万，苗进塘后，浸袋半个小时左右，在上风口放苗，
放苗前4-5个小时打开所有的增氧机，放苗时关闭所有的增氧
机。之后，一直停氧机到40-50天左右。

7、投料

一般看水质的情况，20天左右开始投料,若水质良好，水肥和
虫多，可以推迟到25-30天才开始投料，水质偏瘦或虫少，就
要及早投料，可以在15天左右开始投料。

早期一天一餐，看料时间为2小时，投喂3-4天后，若连续二
天提前吃完料，就可以开始投喂二餐。



一开始投料，每口塘投料1-2斤开始试料，不需过多投喂，以
免浪费。

青虾养殖工作总结报告篇五

例如：如果初次引种虫5斤，价格100元，外加装虫箱5个，价
格50元，共投资150元。种虫经过变蛹、变壳、产卵后变成幼
虫及商品虫约3个月时间。三个月后共生产商品虫40斤，再把
这40斤商品虫当作种虫，三个月后将发展商品虫320斤。一般
农户只用剩余时间都能轻松喂到50个木箱，初次引虫5斤，三
个月后便发展到50个木箱，一个木箱三个月产商品虫10斤，
价格为7元1斤，那么1个木箱三个月的收入为70元，去除饲料
成本15元，其产值为55元，一年4次为220元，那么50个木箱
一年收入约为11000元；如果是专业养殖户一次可喂到200和
木箱。而且黄粉虫主要以麸皮为主，以水果皮、菜叶为辅，
养殖成本极低。

黄粉虫养殖每三个月1个周期，也就是说从种虫到商品虫只需
三个月，一年能养4个周期，且繁殖速度快，一般种虫变商品
虫的比例为了1：8，因周期短所以资金回缩快，资金不会累
积。

黄粉虫深加工产品应用领域广阔。黄粉虫粉是替代鱼粉的优
质蛋白饲料，其营养成分能与进口优质鱼粉相媲美，而生产
成本远远低于鱼粉；黄粉虫油是优质的食用油、保健品添加
用油、化妆品添加剂和变压器用油；以黄粉虫鲜虫体或脱脂
蛋白为原料开发的食品、饮料、调味品不断涌现，如黄粉虫
复合氨基酸营养液、蛋白氨基酸营养保健补充剂、高蛋白氨
基酸营养素调味调料剂、高蛋白氨基酸营养素食品补充剂等
等。一些大型企业看好虫蛋白食品，积极参与开发。自中国
全面开发利用黄粉虫资源的科研成果问世以来，先后有多个
国家的科学家和商家关注项目研究进度，荷兰几家超市要求
尽快生产黄粉虫蛹罐头样品，以便调查市场和订货；黄粉虫
虫蜕是生产甲壳素的优质原料，其钙质含量远远低于虾、蟹



壳，加工难度大大降低。而甲壳素在机能食品、医药用品、
保健品和环保材料、纺织、降解膜生产等领域有着广阔的应
用前景；黄粉虫粪又是良好的有机肥料，亦可作为粗饲料喂
养畜禽。

黄粉虫除老鼠，蝉螂，及农药，化肥和注意清洁卫生通风外，
一般无病虫害，但要控制饲养密度，一般农户一人能同时轻
松养殖业200箱黄粉虫，因此养殖黄粉虫只需业余时间，不耽
误主要劳动力，同时不需修专门的圈舍，因此适合一般农户
饲养。

目前的现状：

20xx年7月5日我与万勇到一曼村调查了解到一曼村的养殖户
中有50箱以上的有3户，其余的都为散养户，规模较小，据养
殖户魏本华介绍，目前养殖的黄粉虫供不应求，白花的收购
商以15元／斤价格收购，但货源仍缺，还有一些大的厂家与
之签合同，但因规模小，不敢与贵公司签约，了解此情况后，
于7月6日给九丰村书记周绍文，村长张正生汇报，经商议并
得到他们的'肯定后7月31日有我，万勇，周书记，张村长及
三位农户等七人再次到一曼村调查了解，经调查了解后，最
后行成决议在九丰村试点，因此于当天共进种十三斤种虫，
分五户进行饲养，经过进4天的宣传后中，发现农户的养殖热
情较高，故准备进一步扩大养殖规模。

今后的打算：

就目前来看，现已发展五家养殖户，再根据农户的养殖激情，
同时及时了解市场价格动态，如果有像魏本华说的那样，便
想在九丰村或利用小学空余教室成立一个大型的养殖基地，
以公司十农户十合作社的方式发展黄粉虫养殖。


